
Ata da 179a sessão (Ordinária) da Comissão de Pesquisa (CPq), realizada aos 1 

16 de março de 2018, na sala 15 do Bloco B da FEUSP, sob a presidência de 2 

Fabiana Augusta Alves Jardim e com a presença dos membros: Maria Clara Di 3 

Pierro, Shirley Silva, Vinício de Macedo Santos e Emerson de Pietri. I – 4 

EXPEDIENTE: 1 - Expediente da Presidência: A Profa. Fabiana: 1) informa o 5 

licenciamento do Prof. Vinício da presidência da Comissão de Pesquisa 6 

durante o período eleitoral para direção da FEUSP, conforme previsto na 7 

respectiva portaria, que prevê a descompatibilização do candidato à qualquer 8 

presidência de comissão estatutária. Como consequência, a Profa. Fabiana 9 

também assumirá a vaga de representante da Comissão no Conselho de 10 

Pesquisa. O Prof. Vinício sugeriu que, apesar de sua ausência, os Anais do 11 

Simpósio de Pós-Doutorado de 2017 sejam publicados em dois cadernos: um 12 

de resumo e outro de trabalho completo. A Profa. Fabiana sugere também que 13 

a comissão organizadora da próxima edição, da qual ela deverá se integrar, 14 

solicite aos participantes a apresentação de resumos, não-expandidos. O Prof. 15 

Vinício sugere também que a comissão organizadora considere a hipótese de 16 

que o mandato da Profa. Fabiana possa vir a se encerrar em abril p.f. 2) que o 17 

estágio de uma das bolsistas PNPD Capes está previsto para 14 de abril p.f. e 18 

que esta Comissão deverá ser instada, como instância consultiva, no que 19 

concerne ao atendimento às normas de pós-doutorado na Universidade 2 - 20 

Expediente dos demais membros: A Profa. Maria Clara questiona os 21 

encaminhamentos dados aos projetos e relatórios de iniciação científica, 22 

quanto ao papel destinado às comissões de pesquisa das unidades, que 23 

passaram de avaliadoras e editoras dos pareceres a apenas uma instância de 24 

ciência. Atenta também ao fato da Pró-Reitoria de Pesquisa não considerar a 25 

hipótese das unidades decidirem publicar os relatórios finais indicados pelos 26 

avaliadores. O Prof. Vinício sugere que o assunto seja novamente levado ao 27 

conselho de Pesquisa, assim como seja registrada manifestação no Fale 28 

Conosco do Sistema Atena. O Prof. Vinício solicita alertar avaliadores sobre a 29 

necessidade os pareceres melhor circunstanciados, principalmente salientando 30 

a importância de seu efeito formativo. II - ORDEM DO DIA: 1 - Iniciação 31 

Científica:. 1.1 projeto de Juliana Azevedo de Carvalho (Sem bolsa), 32 

Orientador(a): Claudia Rosa Riolfi - EDM, Parecerista: Theda Cabrera 33 



Gonçalves Pereira: Aprovado. 1.2 cancelamento do projeto de Abner Eliezer 34 

Borges (PIBIC), Orientador:  Mauricio Pietrocola Pinto de Oliveira, motivo: 35 

vínculo empregatício: Aprovado. 1.3 projeto de Maria Lucia Soares de Andrade 36 

(Sem bolsa), Orientador(a): Marcia Aparecida Gobbi - EDM, Parecerista: Mirtes 37 

Cristina Marins de Oliveira: Aprovado. 1.4 projeto de Vitor Faustino dos Santos 38 

(Sem bolsa), Orientador(a): Marcia Aparecida Gobbi - EDM, parecerista: Mirtes 39 

Cristina Marins de Oliveira: Aprovado. 1.5 relatório parcial de Clarissa dos 40 

Santos Bitencourth (Sem bolsa), Orientador(a): Rubens Barbosa de Camargo - 41 

EDA, parecerista: Marcia Aparecida Jacomini: Aprovado. 1.6 relatório parcial de 42 

Rayssa Fernandes Roja (Sem bolsa), Orientador(a): Karina Soledad 43 

Maldonado Molina, parecerista: Adriana de Faria Gehres: Aprovado. 1.7 44 

relatório parcial de Patricia Mendes Gomes (Sem bolsa), Orientador(a): Rubens 45 

Barbosa de Camargo - EDA, parecerista: Marcia Aparecida Jacomini: 46 

Aprovado. 2. Pós-doutorado: 2.1 solicitação de mudança de categoria de Chie 47 

Hirose (Sem Bolsa) - EMEFEM Vereador Antônio Sampaio,  Supervisor(es): 48 

Luiz Jean Lauand - aposentado(a): O Prof. Vinício prevê que recursos como 49 

esse se tornarão cada vez mais recorrentes. Sugere que a Comissão delibere 50 

aprova-los, subscrevê-los e encaminhá-los à Pró-Reitoria de Pesquisa, em 51 

atendimento à norma. Aprovado. 2.2 relatório final de Anderson Coser Gaudio 52 

(Sem Bolsa - UFES), Supervisor(es): Maurício Pietrocola Pinto de Oliveira - 53 

EDM, Parecerista: Márion Caetano Ramos Pessanha. Aprovado com críticas.. 54 

2.3 relatório final de Antonia Maria Nakayama (Sem bolsa - Sem vínculo), 55 

Supervisor(es): Leny Magalhães Mrech - EDM, Parecerista: Monica Maria Farid 56 

Rahme: Aprovado. 2.4 relatório final de Carmen Lucia Brancaglion Passos 57 

(Sem bolsa - Univ. Federal de S. Carlos), Supervisor(es): Vinício de Macedo 58 

Santos - EDM, Parecerista: Regina Célia Grando: Aprovado. 2.5 relatório final 59 

de Erica Peçanha do Nascimento (bolsa PNPD - USP), Supervisor(es): Marilia 60 

Pontes Esposito - EDF, Parecerista: Ana Karina Brenner: Aprovado. 2.6 61 

relatório final de Flavio Rodrigues Campos (Sem bolsa - Cidade El Shadai 62 

Centro Educacional), Supervisor(es): Marcelo Giordan Santos - EDM, 63 

Pareceristas: Ewout ter Haar e Gilberto Lacerda Santos: O Prof. Vinício relata 64 

que os avaliadores solicitaram a reelaboração do relatório ao conselho do EDM 65 

e que cabe à Comissão de Pesquisa alertar sobre a possibilidade da pesquisa 66 

não ser certificada caso se ultrapasse o prazo previsto para sua conclusão. 67 



Retirado. 2.7 relatório final de Luciane Bonace Lopes Fernandes (Sem bolsa - 68 

Sem vínculo), Supervisor(es): Rosa Iavelberg - EDM, Parecerista: Thana Mara 69 

de Souza: Aprovado. 2.8 projeto de Kezia Rodrigues Nunes (bolsa CNPq - 70 

UFES - dout: 2012), Supervisor(es): Marcos Garcia Neira - EDM, Parecerista: 71 

CNPq: Aprovado. 2.9 projeto de Neiva de Aquino Albres (Sem bolsa - Sem 72 

vínculo - dout: 2014), Supervisor(es): Rosângela Gavioli Prieto - EDA, 73 

Parecerista: Cristiane Taveira: Aprovado. 2.10 projeto de Suzana dos Santos 74 

Gomes (Sem Bolsa- UFMG),  Supervisor(es): Sandra Maria Zákia Lian Sousa - 75 

EDA,  Parecerista: João Ferreira de Oliveira: Aprovado com críticas. 3. Atas: 76 

3.1 Ata176RO_CPq_17_11_17.pdf: Retirada. 3.2 Ata177RO_CPq_08_12_ 77 

17.pdf: Aprovada. Nada mais havendo, o Senhor Presidente dá por encerrada 78 

esta reunião e, para constar, eu, Ricardo Dias Sacco, lavrei a presente ata que 79 

será discutida e aprovada em reunião. São Paulo, 22 de agosto de 2018. 80 


